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刘翔回沪现身训练场
2012年参赛计划初定

昨天上午，刘翔又一次站在了熟悉的
上海莘庄基地的训练场上。用训练保持
状态，这是孙海平和刘翔已经习惯了的方
式。从身体力量训练改为专项技术训练，
教练孙海平透露，12月中旬，将让刘翔开
始尝试穿钉鞋训练。

这次赴美，刘翔一大目的是为了复查脚
上的伤。经过美国专家仔细查看，刘翔曾
受伤的跟腱恢复得很好，承受负荷能力提
高，可以应付接下来的训练强度。医生甚
至拿刘翔的复查报告和孙海平开起了玩
笑，“今后训练中，如果刘翔再说脚有反应，
教练你可以不用理会他，可以继续训练”。

明年，等待刘翔的是一系列大赛的考
验。通过冬训收获自信，为参赛作好心理
准备，这才是最重要的。 厉苒苒

刘翔明年参赛计划(初定)
室内赛(60米栏)：2月23日 国际田

联室内特许赛 斯德哥尔摩；2月26日 弗
兰德室内特许赛 比利时根特(待定)；3月
9日 国际田联室内世锦赛 伊斯坦布尔。

室外赛(110米栏)：5月6日 国际田
联黄金大奖赛 日本川崎(待定)；5 月 19
日 上海黄金赛(钻石联赛) 中国上海；6
月2日 普利方丹大奖赛(钻石联赛)美国
尤金；6月9日 钻石联赛 美国纽约；7月7
日 世界田径挑战赛 马德里(待定)；7 月
21 日 钻石联赛 摩纳哥；7 月 27 日~8 月
12日 伦敦奥运会。

“金罐事件”追踪

健力宝称调查现阶段
未发现作假欺诈行为
据新华社电 健力宝公司昨日以书面

形式向记者通报了“金罐事件”的最新调查
进展，称目前在事件中“并未发现有弄虚作
假或欺诈的行为”。

在这份“阶段性通报”中，健力宝公司
称，因事件时隔久远、涉及面广、查证困难，
该公司已委托“广东禅都律师事务所”作为
独立第三方对事件进行调查取证。

“通报”中提到，目前律师团队已展开的
工作包括“查找相关历史资料、翻查账册凭
证”；“向可能的相关知情人士及部分奥运冠
军调查、了解”；“借取部分奥运冠军的奥运金
罐送权威检测机构进行鉴定”；“就当年奥运
金罐的设计依据、制作工艺、加工手段、所使
用原材物料等系列问题，向有关专家学者、
专业鉴定机构及鉴定人员咨询专业意见”。

记者致电健力宝公司相关知情人士，
对方表示暂时不便透露已检测了哪些奥运
冠军的金罐、检测了多少，但表示“目前的
检测结果都很理想”，“希望借到尽可能多
的金罐去检测，所有结果出来之后用实实
在在的数据来回应公众的疑问”。

在中国，56岁的金昶伯几乎就是曲棍球的
代名词。2002年釜山亚运会，他带领中国女曲击
败韩国队夺冠，同年世界杯率领中国女曲获得冠
军，北京奥运会引领中国女曲历史性摘取银牌。
若说他是中国女曲的“教父”，没有人会反对。

上海女曲的教练不欢迎金昶伯，与考虑自
己的职业前途不无关系。上海女曲的队员不
欢迎金昶伯，理由就更简单——“魔鬼教练”是
老金的标签，1999年他来执教之前，中国女曲
每天最多训练3小时，他来之后每天至少训练
6小时，晚上还要进行1个半小时的夜间体力
训练，队员们要抱着10公斤重的沙袋做仰卧
起坐，哪个姑娘偷懒，他手里的木制“必胜棒”
就是“鞭子”。上任一周，队员的肌肉疲劳指数
冲至 3000~5000，而正常值只是 50~200，队员
被训哭是家常便饭，他也曾差点被队员集体弹
劾——可以想象，如果铁面无私的老金来了，

上海女曲的姑娘们就没有安逸日子过了，这也
正如市体育局批评所说：不思进取，安于现状。

然而，竞技体育是注定不能与“安逸”共存
的，其实，这里面有更深的原因，2008 年奥运
会，那时候，领导需要金昶伯带来成绩，一切都
可以按你的来，即便你脾气火暴，魔鬼训练，依
然稳坐帅位。但当 2008 年奥运结束，领导更
替，在新的、更短的周期内，即便是金昶伯，也
很难阻止女曲走向下滑路，本就脾气火暴、不
够听话的金昶伯自然不会受到青睐。这种情
况下，金昶伯自然就不再是香饽饽。

就像金昶伯日前悄然返回北京，留下这样
一条短信：“我一生从未在赛场上向任何强队
屈服，但今天却只能在闵行却步。”

在金昶伯的眼里只有曲棍球，但在举国体
制内，曲棍球只是一个工具。

据《上海青年报》

“士可杀不可辱”
传奇教头感叹弟子忘恩56岁金老汉“败走”上海滩
生活在中国生活在中国1212年的金昶伯依旧读不懂中国体育年的金昶伯依旧读不懂中国体育

●遭排挤转身离去
金昶伯：士可杀，不可辱

曾带领中国女子曲棍球队在北京奥运会上
勇夺银牌的“魔鬼教头”金昶伯，牵手上海女曲
已酝酿很长时间。从去年年底开始，上海市体
育局就几次三番诚挚邀请金昶伯执教上海女
曲。几次在赛场观战上海队的情况后，金昶伯
于 11月 23日抵达上海，准备接手球队，但他很
快发现自己是一个不受欢迎的人。

据上海媒体报道，金昶伯抵达上海女曲基
地后 47小时内，竟然无人问津，就连自己昔日
关爱的弟子程晖也不露面。后来在会议桌上，
包括程晖在内的上海队教练组也摆明态度，不
愿其执教上海女曲……之后，颜面尽失的金昶
伯打包行李返回北京的家中。

临走前，金昶伯给上海市体育局领导发了
一条短信：三番来沪，本想以余力为上海曲棍球
事业尽绵薄之力，但事与愿违，如之奈何？我一
生从未在赛场上向任何强队屈服，但今天却只
能在闵行却步。你们中国有一句古话:士可杀，
不可辱。无奈走矣……金昶伯。

●症结在安于现状
上海市体育局：全面整顿球队

对于金昶伯的无奈离去，上海有媒体甚至
这样表示：上海女曲是一支安逸的球队，队员们
希望每天训练后可以回家，4个教练也习惯带孩
子、执教两不误。文章分析认为，球队上下之所
以“拒绝”老金，就是拒绝一种“威胁”，一种高强
度训练的“威胁”。

上海市体育局对上海女曲逼走金昶伯一事
非常重视。昨天中午第一时间在其官方网站上
发布了一条题为“市体育局严厉批评安于现状
的上海女曲：此风不可长”的工作动态。文中指
出：“上海市体育局对邀请功勋教练金昶伯来沪
执教非常重视，对不思进取、安于现状的上海女
子曲棍球队将实施全面的教育整顿。
市体育局强调此风不可长。”目前上海
女曲训练场全部关闭不对外开放，全队
正在进行停训整顿。

●新闻背景
老金的47小时

11月23日下午3时，金昶伯乘机抵达上
海，上海女子曲棍球队教练、金昶伯的得意
门生程晖不在接机的人群之中。

入住基地，但队伍里始终没有人主动敲
他的门与他接触。

24日上午，金昶伯与女曲教练组见面，
教练组成员程晖对他说：“金老师，不是我不
希望你来。我反对，是因为我想保护你。在
国家队，你是成功的，到了上海，你未必成
功，这岂不是要毁了你的英名？ ”

主教练崔英彪曾是金昶伯在国家队时
的副手，老金希望崔英彪继续带队一周。崔
英彪的回答是：“你是主教练了，你就该自己
带队，我担不起这个责任。 ”

下午和队员见面，队员们坦白地表明了
态度。“金老师，我们这么练9年了，我们只适
应现在的模式，适应崔教练、程教练的方法，
没法适应你的。”“金老师，你不是都已经拒绝
体育局三次邀请了，这次为什么不能第四次
拒绝。”25日，金昶伯在抵沪47小时后返京。

蒙您和体育局诚邀，三番来沪，本想以余力为上
海曲棍球事业尽绵薄之力，但事与愿违，如之奈何？
我一生从未在赛场上向任何强队屈服，但今天却只
能在闵行却步。你们中国有一句古话：士可杀，不可
辱。无奈走矣……

——金昶伯给上海市体育局领导的短信

●记者视线 生于忧患，死于安乐

“

被晾在基地两天没人管，传奇教头欲接手上海女曲却
被教练组排斥，严厉批评球队安于现状，上海市体育局表
示将对队伍停训全面整顿。上海媒体近日透露传奇曲棍
球教练金昶伯将执教上海女曲的消息引发圈内震动，但
两天后又传来金昶伯“婉拒”球队邀请返回北京的消息。
昨天，上海媒体披露了老金“来了又被迫走”的不堪内幕，
引发广泛议论。上海体育局对此非常重视，昨天更在其
官网上表示要对上海女子曲棍球队进行全面整顿！即便
在中国已经生活了12年，金昶伯却依然读不懂中国。

“两杰”争名人

江维杰成功卫冕
第二十四届“永城杯”中国围棋名人战

五番棋决赛昨天下午在永城落幕。在最后
一盘的较量中，在位名人江维杰五段执黑
中盘战胜挑战者孔杰九段，从而以3∶2的
总比分击败对手，卫冕成功。

本届名人战决赛的进程跌宕起伏、一
波三折，当最近状态甚佳的江维杰在前期
进行的前两局中连续成功翻盘，以2∶0领
先时，桂冠似乎已是唾手可得，但首次获得
名人挑战权的孔杰，紧要关头迸发出惊人的
战斗力，接着连下两城，把比分扳成 2∶2。
名人的归属在这一刻又充满了悬念。

昨日的最终局经过重新猜先，孔杰执
黑先行，两人的前 10手与昨天的第四局完
全一样，仍是在棋盘的左右两边各自扩张
势力，显示了年轻棋手争强好胜的性格。
黑11略有变化，白12还是继续进入黑阵浅
消，但遭到黑 13的当头一镇，从而引发了
最终决定本局走向的激烈战斗。最终至
162手白棋江维杰中盘获胜。

成功卫冕之后，20岁的江维杰也收获
了 10万元的冠军奖金，12月份，他将代表
中国出战中韩名人战，和李昌镐争夺冠军。

晚报记者 秦明伟
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